





En Francia, la cosecha buena no pasará de 30 000 kilogramos; y en cosecha averiada, la cifra de 20.000 se considera muy aceptable.

Consérvese el Abono Líquido de los Establos.

Cualquier persona que tenga un conocimiento, por pequeño que sea, de las substancias de que se compone el abono de los establos, sabe muy bien cuál es el mérito del excremento líquido. Sin embargo, muchos hay que ignoran la facilidad con que se puede conservar este excremento, con poco esfuerzo. Por supuesto, el primer paso que hay que dar es arreglar la plataforma detrás de las vacas; de modo que el líquido no se pase por entre las tablas. Lo mejor para el caso sería hacer el piso de cemento o piedra plástica, pero en caso de ser esto imposible, rellénese las hendiduras con cualquier material adecuado.

El canalón detrás de las vacas se puede hacer de cemento, siendo éste el material más conveniente para el caso, a causa de su economía. El canalón debe estar hecho en declive, de manera que todo el líquido vaya a una tina o cubeta colocada debajo. Un buen método es el tener un cubo grande de zinc o de lata bajo el suelo, al final del canalón, a donde irá a parar el líquido. Cada dos días se deberá vaciar el contenido de este cubo en un barril o cisterna colocado bajo un cobertizo en el patio de la granja.

Notas y recortes

Hemos tenido ocasión de oír a respetables profesores de estos hospitales, de la Princesa y General, elogiar con verdadero entusiasmo el Elixir de proto-cloruro de hierro con hipofosfitos de Vivas Pérez, por sus maravillosos resultados, superiores a los de todas las preparaciones reconstituyentes conocidas, españolas y extranjeras.

Los cultivadores de remolacha de Tudela (Navarra) no están muy contentos con los rendimientos que este año les ha producido tan preciado tubérculo.

Estándose en lo poco voluminoso que les resulta en esta cosecha, cuando todavía debiera estar en la tierra, cuando menos, un mes más.

Alegan esta demora porque este año han tenido que plantarla por tercera vez, y les obligan a arrancarla sin darles el resultado que en otros años, sin tener en cuenta para nada los graves perjuicios que se les irroga con esa intranquilidad.

El ganado vacuno ha bajado de precio en todas partes, como en Madrid mismo sigue: Bueyes gallegos, de 65 a 70 reales arroba; vacas, de 65 a 68; nevilleas, de 58 a 61; otras procedencias, de 54 a 57.

Los carneros están a 1,60 pesetas kilo y las ovejas a 1,47. Ha comenzado la matanza de cerdos, pagándose los del país a 2 pesetas kilo y los mallorquines a 2,10.

Se acortía el alza en los mercados de azafrán de Castilla la Nueva y Albacete.

En el de Quintanar de la Orden (Toledo) se ha pagado ya la libra (460 gramos) a 200 reales.

La subida de precios, según ya dijimos, es debida a lo corta que es la presente cosecha.

Dice La Industria Pecuaria: «Un importante ganadero de Valencia de Alcántara (Cáceres), hombre de gran ilustración y sentido práctico, nos dice con fecha 5 del actual lo que sigue:

«Hace dos días que, procedentes de Lisboa, pasaron por esta Aduana 297 bueyes gordos y 95 carneros cebados, todos argentinos, con destino al mercado de Madrid. El encargado de la conducción ha manifestado que esos bueyes son parte de los veinte mil que están contratados para ese matadero; es decir, que de la República Argentina vienen a matarse en la metrópoli española veinte mil bueyes cebados.

«Esto es sin rebajas arancelarias; ¿qué ocurrirá si el Gobierno español accede a las pretensiones de los argentinos y les otorga mayores ventajas?»

«En esta cámara ha causado gran alarma este arribo y la noticia de una venida tan numerosa de ganado argentino, y al no atender nuestras demandas, debemos elevar una protesta general y obligar a nuestros diputados y a nadar a que justicen nuestra labor en las Cortes.»

«Se han aceptado los terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento de Ciudad Real para establecer el campo de experimentación, de la estación enológica, en vista de no querer prorrogar el arrendamiento del dueño de los terrenos donde hoy existen.»

Según los datos telegráficos recibidos de provincias, la venta de tabaco en el mes de Octubre ha producido a la Compañía Arrendataria un ingreso de más de dieciséis millones y medio de pesetas.

Si ese tabaco fuera español representaría un ingreso de importancia para la clase agrícola; siendo, como estraido del extranjero, representa una merma considerable en los recursos de la agricultura nacional. Entre re-

cibir ese auxilio o experimentar esa merma, la diferencia es grandísima y las consecuencias desastrosas. ¿Cómo habrá todavía quien no defienda el libre cultivo del tabaco?»

M. Roussier, súbdito francés, se ha dirigido a la Dirección general de Agricultura manifestando que podía ensayar, para combatir la enfermedad que padecen los naranjos, una infusión en agua de las hojas y cortezas secas de los eucaliptos, teniendo lo menos quince días en aquella, pues con este producto se ha combatido enfermedades de varios árboles en Bélgica. En vista de tales afirmaciones, se ha ordenado al jefe de la región agronómica de Andalucía occidental, que practique los ensayos necesarios, remitiéndole el frasco presentado por el solicitante con la infusión referida y el grado de concentración a que debe hacerse.

Es creencia general que la cosecha de vinos en España resulta por lo menos inferior en un tercio a la del año precedente de 1904.

Muchos presidentes de Ligas de productores y de corporaciones mercantiles de diferentes provincias, están trabajando cerca del Sr. Ministro de Hacienda para que éste dé firme impulso a la obra de revisión arancelaria.

Entienden todos los productores que las bases aprobadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, debe presentarse inmediatamente a las Cortes, a fin de que no extrásemos en un período de incertidumbre, que daría acaso margen a convenios poco beneficios para la exportación.

En el ministerio de Hacienda nos han afirmado ayer que el Sr. Echeagaray está conforme y deseoso además, de que se vote cuanto antes la nueva Ley de Aranceles.

Comunidad de labradores de Almedrales.—Según el estado de ingresos y gastos de la Comunidad de labradores de Almedrales, resulta que han ingresado 92.583,44 pesetas; y se han gastado 60.095,06 pesetas, quedando en caja 32.488,38 pesetas.

Las denuncias formuladas por la Comunidad fueron 210, importando las multas impuestas y hechas efectivas 561 pesetas, habiendo sido condenados nueve individuos a indemnizaciones, que importaron 53,73 pesetas.

La cantidad distribuida a los propietarios y arrendatarios como sobrante de los aprovechamientos que a la Comunidad se cedieron, deducidos los gastos, asciende a la importante suma de 50.842 pesetas.

Como prueba del extraordinario producto que alcanza la exportación de la uva en Almería en el presente año, basta consignar que el vapor Germania, que acaba de desbarcar en Nueva York 25.550 barriles de uva, los ha vendido en la suma de 1.509.918 pesetas.

Hasta el día va embarcadas en la presente cosecha: 1.809.646 barriles con destino a Liverpool, Manchester, Newcastle, Cardiff, Bristol, Glasgow, Hull, Londres, Hamburgo, New-York, Cronstad, Bremen, Copenhague, Cristiania y Amberes.

La Cámara de comercio de Huelva ha solicitado el apoyo de las demás de España, con el fin de conseguir que los cosecheros y fabricantes de vinos que no posean aparatos destilatorios propios, puedan comprar, con exclusión de pagos de derechos de fabricación y consumo para el encabezamiento de sus caldos, los litros de alcohol que correspondan al producto de la destilación del 15 por 100 de su cosecha.

Consejeros industriales y comerciantes de Barcelona están estudiando un proyecto para celebrar en aquella capital una Exposición universal, cuya fecha no está acordada todavía.

La Cámara de Comercio, en su sesión última, examinó ya el asunto en líneas generales, y particularmente desde el punto de vista económico.

Desde 1.º de Enero a 31 de Octubre han ingresado en las fábricas 277.398,439 kilogramos de remolacha, con la que se ha producido 19.678.182 kilos de azúcar, cantidad que acusa una menor producción de: 81.763,544 kilogramos de remolacha.

Hay que tener en cuenta que en varias fábricas no se ha trabajado nada absolutamente.

El Senado ha nombrado ya la Comisión que ha de entender en el proyecto de ley leído por el conde de Romanones sobre Sindicatos agrícolas.

De esperar es que ese proyecto sea pronto despachado, discutido y aprobado, a fin de que pueda ganarse el tiempo perdido.

Previamente en estos días se ha publicado una estadística curiosa sobre los Sindicatos existentes en Francia. Es de oportunidad citar algunos datos para que se vea lo que han hecho ya nuestros vecinos cuando nosotros tratamos de empezar.

Había en 1.º de este año en Francia 3.116 Sindicatos acogidos a la ley de 21 de Marzo de 1884. Había en 1.º de Enero de 1904 solamente 2692. En un año han aumentado en 524. Los 3.116 Sindicatos tenían 646.953 labradores adheridos.

Table with 2 columns: Location (Cataluña, Córdoba, Sevilla) and Price (Acete verde primera, Idem id. segunda, Idem amarillo lampante, etc.)

Mercados nacionales.

Sevilla. El tiempo fresco y húmedo reinante beneficia sobremanera a los campos, en particular a la riqueza olivarera.

Córdoba. Precios corrientes: Acete, de 44 a 45 reales arroba; trigo duro, de 55 a 57 reales fanega; cebada, a 34; habas castellanas, a 60; idem cochineras, a 62; garbanos tiernos, de 185 a 190; idem duros, a 85; cascada, a 26; harina blanca extra, a 20 reales arroba; idem id. corriente, a 19,75; idem recia asomolada, a 20,50; idem id. superior, a 20; idem id. corriente, a 19,75.

Alicante. Vinos.—La vendimia ha terminado en regulares condiciones. Los vinos elaborados y examinados hasta ahora son de buena clase.

Desgraciadamente, la campaña comercial se presenta en condiciones bastante anormales. La única demanda de alguna importancia en estos momentos procede de Suiza, que todo lo pide para embarcar en estos meses de Noviembre, a causa de la elevación, esta vez cierta y definitiva, de los derechos de aduana en aquel país.

La mayor parte de nuestros mejores vinos no pueden ser dispuestos para su remesa en un plazo tan corto y tan perentorio, y, para aumento de desgracia, aunque abundara el vino, faltaría el envase, por no existir hoy en esta plaza ni pipas de alquiler disponibles, ni pipería nueva, ni duelas para fabricarlas.

Para Alemania, conforme se crece, durará el período de exportación hasta Enero próximo, según las vías de tránsito que proceden en cada caso; pero sábese que la exportación a aquel país, si se exceptúan las uvas picadas, es de poca importancia.

Alcohol.—Este negocio está paralizado y los precios bajos.

Zaragoza. El mejoramiento de la situación agrícola que conseguimos en la anterior revista, se ha afianzado en la pasada semana cuyas impresiones reocorremos hoy.

Los labradores muestran muy satisfechos de las condiciones que han efectuado y efectúan la siembra, oportuna y excelente por el estado de las tierras, igual en Menegros que en Cinco Villas y que en tierra de Huesca.

El temporal de lluvias persiste con gran contentamiento de los cultivadores, pues abundante el riego y no muy frías las noches los sementeros crecerán pronto y bien, la germinación será rápida y la caña tomará raíces fuertes para arrostrar los peligros del invierno y dar grano de peso.

Aranda de Duero. Cotizase la harina de 1.ª clase a 19 reales arroba, pañadera a igual precio, 2.ª a 18 y 3.ª a 17.

La entrada de trigo al mercado último fue muy corta, pues apenas llegaron 400 fanegas por causa de amanecer el día lloviendo.

Detalláronse como sigue: clase caudal a 45 reales las 94 libras, hembrilla y blanco a 46 y rojo a 44.

El contenido también con muy poca entrada se detalló a 31 rs. fanega.

Cebada a 81 rs. fanega, avena a 22, algarrobas a 34, Almagro.

Aspecto del campo: Como consecuencia del copioso temporal de aguas, toda la simiente que antes de las lluvias se había tirado se encuentra ya fuera, presentando un hermoso golpe de vista. La que ahora se está sembrando, a las carenta y ocho horas principia a nacer.

Movimiento del mercado: Es animado por demás la exportación de la patata, saliendo diariamente muchos vagones cargados de ellas a diferentes provincias.

Entradas: castañas, bellotas, pescados y carbones mineral y vegetal.

Salidas: patatas, cebada y aceite.

Precios: trigo, 14,50 pesetas fanega; centeno, 11; cebada, 11; pajaritos, 11; garbanos, 35; patatas, 0,90 arroba vino tinto, 2,25; aceite, 12,50; cerdo ca pie, 15.

Salamanca. En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 47,50 reales las 94 libras.

Table with 2 columns: Location (Arévalo, Medina del Campo, Valladolid, Mora, Riosoco, Tomellose) and Price (Las entradas de hoy fueron de 310 fanegas de trigo, etc.)

Mercados extranjeros.

Agotamiento de los orujos por difusión. La extracción completa del mosto contenido en los orujos después de la presión, ha sido un problema que ha venido preocupando desde largo tiempo a los enólogos y vinicultores franceses y que hoy se considera resuelto con la aplicación del fenómeno físico de la difusión en el tratamiento de los orujos de la uva.

Se trata de una maceración metódica, o mejor dicho, de un reemplazamiento metódico del mosto encerrado o aprisionado en las células vegetales del orujo, por el agua y por la diferencia de densidad o por ósmosis que conduce a la separación total y sin agitado del citado mosto.

El medio operatorio es poco complicado y no muy costoso el material. Por esta razón se llegará a la impresión de la prensa y del trabajo duro y costoso que hasta ahora era necesario emplear, pudiéndose obtener un vino que posea cualidades de transparencia, brillo y grado alcohólico superiores al vino obtenido por presión.

Las primeras experiencias del nuevo método se están realizando en varias localidades del Mediodía con resultados prácticos y económicos.

El fin principal del procedimiento se dirige al agotamiento de los orujos, y por consiguiente al aprovechamiento de una cantidad de mosto que hasta ahora se perdía con el empleo de las prensas.

En nuestra próxima Memoria anual nos ocuparemos con detalle de este asunto por considerarlo de mucho interés para la vinicultura española.

Los datos oficiales de la actual cosecha francesa de vino, no se han publicado todavía; pero sí se conocen los adquiridos por algunas revistas agrícolas, y que comprueban una disminución en un tercio con relación a la cosecha de 1904.

Mercado de Madrid. Bueyes y vacas. Cebones marinos, de 75 a 76 reales arroba.

Cebones de Montfort, de 72 a 73 reales arroba. Ganado de León, de 69, a 70. Ganado mediano, de 64 a 68.

Terneros. De Castilla, de 114, 120, 135 y 145 reales arroba. Asturias, de 80, 84 y 92. Montaña, de 90, 105 y 110. Gallegos, de 75, 76, 80 y 85. De la tierra, de 70 a 84.

Ganado lanar. En el matadero: Carneros, a 24 cuartos libra. En los mercados: Cerdillos, lechales, a 6 1/2 reales kilo. Cabritos, de 5,50 a 6 ptas. uno.

Ganado de cerda. Cotización en el Centro de la Sociedad general de Salchicheros de Madrid. El sábado 4 no se hicieron operaciones.

El día 5 tampoco se hicieron operaciones. El día 6 tan solo se contrató un piso del campo de Cartagena, a 2 pesetas kilo canal.

El día 7 no se hicieron operaciones. El día 8 tampoco se hicieron operaciones. El día 9 se compraron 900 cerdos, procedentes del campo de Cartagena, a 2 pesetas kilo canal.

Ayer 10, por la noche, se contrataron 704 reses de diversas procedencias y en cinco partidas, todas a 2 pesetas kilo canal.

La plaza sigue algo escasa de ganado; precios firmes, pero sin marcada tendencia al alza. Las ventas al detall ocasionales, y los precios ruinosos para el salchichero.

En las estaciones apenas se hacen operaciones al vivo; el precio más general es a 65 reales arroba al vivo. En las afueras también se hace escasa matanza.

Banco de España

Desde el día 15 del mes actual, se pagarán los intereses de la Deuda amortizable a 5 por 100, que vencen en dicho día, a los portadores de talones de la Dirección general del ramo hasta el número 750 y hasta el número 24 de los de títulos amortizados de dicha Deuda.

Los correspondientes a los números sucesivos, se pagarán a medida que se reciben los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores a los que los tengan depositados en este Banco.

Madrid 14 de Noviembre 1905. El Secretario general: Gabriel Miranda.

Imp. de J. Sastre y Compañía.—Alameda, 10, Madrid. Teléfono 997.

Advertisement for 'Elixir de Protochloruro de Hierro' by Vivas Pérez, featuring an illustration of a man and text describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'LA REALIDAD' insurance company, detailing its capital, services, and administrative board.

Advertisement for Vidal y Carsi Hermanos en Compañía, listing various agricultural and industrial machines like mowers, reapers, and threshers.

Advertisement for Garteiz Herm.ºs, Yermo y Comp.ª, listing agricultural machinery and their agents in various regions.

Advertisement for Máquinas Agrícolas by E. L. Guardiola, showing an illustration of a plow and listing other types of machinery.

Advertisement for Zotal disinfectant, describing its powerful properties and application for various diseases in animals and plants.

